

CARLOS GLADE

1826-1906

Su nombre completo era Carlos Guillermo Teodoro Glade nacido en una pequeña ciudad llamada Stroppeno de la Provincia de Silesia de la antigua Prusia, el 1ero de Enero de 1826.

Sus padres eran Carlos Glade y Juliana Neubert.

Llegó al país en el año 1851 donde contrajo matrimonio con Dña Matilde Spityka, natural de Buenos Aires, con quien tuvo diez hijos.

El 18 de Febrero de 1862 el Departamento Topográfico le concede el título de Agrimensor, previa práctica con los agrimensores Differt y Czetz.

No se sabe con certeza cuándo comenzó a trabajar en el Departamento Topográfico pero hay indicios que estuvo como ayudante de dichas profesiones desde 1857. Sí consta que desde fines de 1864, primero como empleado técnico y después como agrimensor, comenzó a trabajar activamente en el plano topográfico y catastral de la ciudad de Buenos Aires, impreso en 1867.

Trabajó en compañía del agrimensor Germán Khur en los planos de San José de Flores y Belgrano.

Realizó varias mensuras en partidos de la provincia de Buenos Aires y en la campaña hizo el levantamiento de dos canalizaciones en arroyos de Magdalena.

En 1876 cuando se reorganizara el Departamento Topográfico pasando a ser dependencia del Departamento de Ingenieros, es nombrado director de la oficina catastral de la nueva repartición.

En 1881 comienza su labor con el proyecto del Dr. Dardo Rocha de establecer la nueva capital de la provincia. El plano oficial de La Plata le debe su máxima labor técnica y tal vez urbanística.

Al retirarse Germán Khur por razones de salud al poco tiempo de iniciada la delineación y demarcación de la nueva ciudad, Glade debió proseguir dichos trabajos al frente de la comisión principal de topógrafos. Esta comisión respondiendo al apremio del Dr. Rocha realizó el replanteo del damero platense con sus quintas y chacras. El "alemán Dn. Carlos" como se lo conocía en el Departamento llegó a considerar algo

suyo a la nueva capital después de haber participado en forma tan activa y empeñosa en su demarcación, trazado, replanteo y nivelación desde su puesto en la Sección Geodesia.

Otro trabajo de Glade fue la confección del plano de la ciudad con indicación de los edificios en ella construidos en el año 1888 siendo enviado al otro año a la exposición de París siendo la obra cartográfica altamente conceptuada. Si Pedro Benoit fue el creador de la nueva ciudad Glade ha sido su artífice. Fue considerado un servidor benemérito de la provincia por haber enseñado a tantos alumnos de agrimensura la ocasión de perfeccionarse para dicha carrera.

En 1884 es llamado a colaborar con la comisión encargada de trazar los límites entre las provincias de Buenos Aires, Santa Fe y Córdoba.

En 1889 es presionado por el nuevo presidente del Departamento de Ingenieros Ing. Pastor Tapia para que presente su renuncia y acogerse a la jubilación. La ley 2234 del 8/11/1889 otorga el retiro de Glade como director de la oficina de Catastro del Departamento de Ingenieros.

El Agrimensor Glade fallece el 10 de diciembre de 1906; dos de sus diez hijos también fueron agrimensores: Carlos Teodoro y Enrique Carlos.-

José Pedro Thill
Investigador Histórico